

しんぶん赤旗を  
お読みください  
日刊3,497円 / 月  
日曜版823円 / 月  
申込み 363-1450

# 民主なかがわ

## 第147号

日本共産党中川区編集委員会編集  
中川区荒中町157荒中マンション  
電話 363-1450  
FAX 352-7801  
http://egami-hiroyuki.jcpweb.net/

### 国民連合政府実現へ、参院選躍進を すやま初美さん迎え演説会

11月29日、戦争法廃止を実現する国民連合政府をつくるべく、そのために来年7月参院選で日本共産党を躍進させようと演説会が、中川区役所講堂で開催されました。

参院選愛知選挙区で奮闘するすやま初美さん、本村伸子衆院議員、江上博之市議員が訴えました。

#### なぜ、政治の道へ

初めて中川区での演説会で訴えたすやまさんは、自己紹介から始めました。広告デザイン会社での仕事の中、長時間労働で倒れていく仲間を見て矛盾を感じていた時、日本共産党に出会ったこと。自分の名前が、戦争で幼くして亡くなったお

ばさんに由来することなどを語りました。そして、戦争法案とたたかう若者やママの会の人たちとの交流や国民連合政府の提案で懇談した農業団体や経営者団体からも、「アメリカに先に約束してくるのはおかしい」

「憲法違反の法律はいけない」などの声が出たことを紹介しました。

#### オール沖縄に学ぶ

すやまさんは、沖縄へ行った体験も語りました。  
(2面右中へつづく)

#### 戦争法廃止、

9月19日の戦争法強行に対し、「19日行動」を毎月行おうと、11月19日夕方、中川区地下鉄高畑出入口で、「戦争法(安保法制)廃止を求める中川区実行委員会」が宣伝、署名活動を行いました。

#### 2000万人署名を

戦争法である「平和安全保障関連法」のすみやかな廃止、立憲主義の原則を堅持し、憲法9条を守り、い



会場からの声援にこたえる本村、すやま、江上各氏(左から)

#### 野党は共闘を

かすことを求める署名を呼びかけました。「戦争法廃止」「安倍政権はやめろ」「野党は共闘を」と、思い思いにハンドマイクで訴えました。過労死裁判で活躍の水野幹男弁護士(中川区在住)や江上博之市議もマイクを握りました。

#### 中学生の熱い思い

中学生ぐらいの子も、「なにか手伝えることがあったら」と話しかけてきました。純粹な気持ちに参加者も激励されました。



男子中学生が、11月1日、電車で飛び込み死亡。「学校や部活でいじめが多かった。もう耐えられない。だから自殺しました」と遺書が自宅で見つかりました。名古屋市教育委員会は、4日、全校生徒約500人に無記名アンケートを行いました。生徒20名が「いじめを見た」と回答。一方、教職員全員は、「いじめを認識していなかった」と回答。この結果に驚きました。生徒と先生の関係がこんなに希薄なのか。なぜこんな関係になってしまったのか。国際的な比較で、経済協力開発機構(OECD)の調査で、日本の中学校教員の勤務時間は、週53・9時間と参加34カ国・地域で最も長い。2年前にも市内中学校2年生が自殺し、「名古屋市立中学校生徒の転落死にかかる検証委員会」報告書が出ています。「教職員全体の意見交換がない」部



#### いじめ自殺をなくすには

市議 江上ひろゆき

活動を、教育活動という認識が必要で教職員間での情報交換の必要が記述されています。中学校2年生の35人学級実現の記述も、少人数学級を実現して、子どもたちの気持ちに寄り添える先生の活動を保障すべきではないでしょうか。

弁護士法律相談12月17日(木) 午後6時半電話363 1450 江上事務所

# 平和で住みよいまち中川を

## フェスティバル開催

11月15日、第25回「ながわフェスティバル」が富田公園で開催されました。「ながわフェスティバル」は、中川区内の働く仲間と区民が実行委員会を作り、要求や課題を出し合い



交流しつつ、一日を楽しみながら、平和で住みよいまちづくりの運動を進めるお祭りです。荒子公園から会場を富田公園に変更して3回目の開催となります。

前日、雨模様の中で会場設営をし、天候が心配されましたが朝には雨も上がり、9時30分開幕だいを合図に遠藤達子実行委員長が開会あいさつし、祭りが始まりました。

会場には、中川区内の民商各支部の模擬店、各参加団体のフリーマーケットも並び、学童保育所、保育園、水道局労組などによる子ども遊びの広場など大いに

にぎわいました。

舞台では、「舞人」による前田利家音頭、フラダンス、おやしバンド等々の演出が続き参加者を楽しませました。各団体の主張タイムでは、江上博之市議も挨拶し、共産党後援会の「れんこん」の販売も好評で早々と完売しました。



# 安倍政治を許さない

安保法制＝戦争法廃止を求めて、全国で、11月3日午後1時、「安倍政治を許さない」の意志を示す行動が行われました。

## 尾頭橋交差点でも

「戦争法が法律として国会を通過しました。しかし、憲法違反であることは明らかです。憲法違反の法律を



そのまましておくわけにはいきません」澤地久枝さんの呼びかけにこたえた運動が、毎月3の日、午後1時一斉に行おう、と中川区でも行われました。

## アピール文掲げて

参加者は、思い思いに「安倍政治を許さない」を掲げアピールしました。

(1面から)

すやまさんは女性の声、県民の声が政治家を変え、「オール沖縄」に発展したという沖縄の人たちの話を紹介し、これからの戦争法廃止の運動に重要なところがありません、参院選で議席獲得に全力を尽くします、と決意を述べました。

## 戦争法通過の国会

本村衆院議員は、9月19日戦争法成立前後の国会や国会前での運動について熱く語りました。江上博之市議も話しました。最後に、三人が並ぶと、熱い拍手、すやまコールが上がり、130人を超える人たちが熱い拍手を送りました。

## 名古屋城天守閣木造化について考える

11月29日の日本共産党演説会で、江上博之市議は、名古屋城天守閣木造化についての党市議団の態度を語りました。

この問題で、党市議団は、12月19日(土)午後2時から中川生涯学習センター(市バス二女子下車)で、市政懇談会を開催することを発表しました。

## 12月19日に懇談会

市民の暮らし福祉優先を木造復元より、市民の暮らし、福祉の充実こそ今すべきと、木造化については次の4点から反対しています。

- 1 無謀な計画。
- 2 市民の声を聞く約束の未実施。
- 3 費用も、財源も明らかでない。
- 4 名古屋市の基本方針である「特別史跡名古屋城跡全体整備計画」で「天守閣は耐震化」



## 荒子小学校給食調理委託化計画明らかに

11月議会(11月18日から12月7日予定)の本会議質問で、小学校給食調理業務の委託化計画が明らかになりました。来年4月から市内3校で行い、中川区荒子小学校も対象です。日本共産党はしあこ議員の質問に、市は、給食調理員について、「組織及び運営の合理化を進めるため」退職不補充とし、「限られた人員を有効かつ効率的に活用」するため委託化するというのです。経験があり、継続性がある市職員だから、突発的な問題が起きても対応できること、「合理化」の名で人件費と市職員を削減し委託とは、子どもの命より、財政危機を理由に「お金」を優先していると、さし議員は追及しました。

## 12月早朝宣伝

- 1日 火 下之一色
- 4日 金 近鉄戸田
- 7日 月 あおなみ線小本
- 8日 火 JR春田
- 11日 金 高畑
- 15日 火 名鉄山王
- 18日 金 近鉄伏屋
- 21日 月 金山北口
- 22日 火 万場小橋
- 25日 金 昭和橋

朝7時30分から8時10分

新春1月1日午前0時 荒子観音大門前

無料相談(子育て・教育問題も) 毎週月・木 午後6時半から8時 弁護士相談 毎月第3木曜 江上ひろゆき事務所まで電話363-1450